PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Leipziger Schulen sammeln über 14.000 Teile E-Schrott für "E-Waste Race"-Wettbewerb

Gustav-Hertz-Gymnasium macht das Rennen

Leipzig, 15.6.2023 – In einer vierwöchigen Sammelaktion haben Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs "E-Waste Race" Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft gesammelt und setzten sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt neun Schulen beteiligten sich an diesem Projekt, das erstmalig in Leipzig stattfand. Heute steht fest, wer am fleißigsten gesammelt hat. Mit 4.314 gesammelten Teilen Elektroschrott hat das Gustav-Hertz-Gymnasium das Rennen und damit den Schulausflug zum Futurium in Berlin gewonnen.

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige Ergebnisse). Vor vier Wochen startete der Wettbewerb gemeinsam mit dem Eigenbetrieb Stadtreinigung Leipzig, dem Zweckverband Abfallwirtschaft Westsachsen und mit Unterstützung von Schirmherr Heiko Rosenthal – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Es wurden unglaubliche 14.196 Teile Elektroschrott gesammelt.

Heiko Rosenthal, Bürgermeister und Beigeordneter für Umwelt, Klima, Ordnung und Sport: "Wir sind überwältigt, was die Schulen auf die Beine gestellt haben und mit welchem Engagement die Schüler und Schülerinnen beim Sammeln vorgegangen sind. Damit haben sie einen wertvollen Beitrag in Richtung Kreislaufwirtschaft geleistet."

André Albrecht, Geschäftsleiter Zweckverband Abfallwirtschaft Westsachsen: "Anhand des E-Waste Races können wir deutlich sehen, dass die Bereitschaft, Verant-

wortung für den Umwelt- und Ressourcenschutz zu übernehmen, bereits in jungen Generationen fest verankert ist. Wir freuen uns, dass die beteiligten Schülerinnen und Schüler mit so viel Begeisterung und Engagement am Wettbewerb teilgenommen und das Rennen bis zum Schluss spannend gehalten haben. Ich bedanke mich bei allen teilnehmenden Schulen und gratuliere der Gewinnerklasse zur Reise nach Berlin."

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Magdalena Wójcik, Lehrerin des Gewinnerteams des Gustav-Hertz-Gymnasiums:

"Berlin, Berlin, wir fahren nach Berlin! Das heißt es jetzt für die Klasse 5-3 des Gustav-Hertz-Gymnasiums. Denn am Freitag ging nach 4 Wochen unser Elektroschrott-Sammeln-Projekt zu Ende. In diesen 4 Wochen war kein Nachbar mit E-Schrott vor uns sicher und wir leerten so einige schrottbefüllte Keller. Doch dies war noch nicht alles: Wir verteilten Flyer in Läden, drehten Promo-Videos, traten mit der Presse in Kontakt und hängten Plakate auf. Kurz ab: Wir animierten alle zu spenden. Nach dieser Arbeit, die unser Teamwork enorm stärkte, kamen die Müllautos und holten unsere letzten Tonnen mit E-Schrott ab. In den letzten Sekunden mussten wir noch einmal zittern, denn die Carl-Friedrich-Goerdeler-Oberschule machte Anstalten, uns den Platz zu rauben. Doch halb eins kam dann Frau Wójcik mit der Botschaft: "Wir haben gewonnen!" Wir danken allen Spenderinnen und Spendern und Unterstützerinnen und Unterstützern für ihre Mithilfe und freuen uns auf den Besuch im Futurium Berlin."

Fotos zum Download finden Sie auf unserer Website. **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vorzubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. "Das macht Schule" ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

Das E-Waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.500 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race. **Plan E** ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektroaltgeräten. Mehr: www.e-schrott-entsorgen.org.

Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert Das macht Schule gemeinnützige GmbH Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99

E-Mail: presse@das-macht-schule.net

